

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

**SALUD**

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## El Hospital de Tudela renueva la red de abastecimiento de agua del bloque quirúrgico y remodela la Unidad de Digestivo

*El Departamento de Salud ha invertido en estas reformas un total de 223.982 euros*

Jueves, 27 de septiembre de 2018

El Hospital Reina Sofía de Tudela (HRS) ha realizado, desde el pasado mes de junio, una importante obra de remodelación en el sistema de la red de agua fría y caliente en la zona del bloque quirúrgico antiguo. Los trabajos han tenido como objetivo principal potenciar la seguridad de las infraestructuras sanitarias para prevenir y controlar posibles contaminaciones, especialmente por la bacteria legionella.



Sala de Endoscopia del Hospital de Tudela

Dicha renovación, que se ha acometido en tres fases, ha afectado al área quirúrgica antigua situada en la planta baja del hospital. La zona está integrada por tres quirófanos situados junto a la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI), el área de endoscopias y la sala de espera de urgencias pediátricas. Aprovechando el cierre temporal de la zona se ha procedido a llevar a cabo una importante mejora y acondicionamiento de la Unidad de Digestivo. El coste total de la obra ha ascendido a 223.982 €.

### Una obra para potenciar la seguridad de las infraestructuras del Hospital

La remodelación del sistema de la red ha consistido fundamentalmente en la sustitución de las tuberías antiguas de diversos materiales por tuberías nuevas de acero inoxidable y, a su vez, las mejoras de iluminación y acondicionamiento de las infraestructuras. La ejecución se planificó en tres fases para facilitar la actividad quirúrgica en esta zona. La primera fase se centró en la sustitución de las tuberías de la UCI, una segunda fase afectó a los tres quirófanos y salas anexas y la tercera fase se desarrolló en la zona de endoscopias y sala de espera de urgencias de pediatría.

Con la realización de esta reforma, el Hospital Reina Sofía ha tenido como principal objetivo velar por la seguridad en la red de abastecimiento de agua; donde se puede generar depósitos de bacterias y producir infecciones nosocomiales, tales como la legionelosis.

## **Mejora de infraestructuras de la zona de Endoscopias**

Aprovechando el cierre temporal de quirófanos que conllevaba la renovación citada, el Hospital Reina Sofía encargó la ejecución de otros trabajos de mejora y acondicionamiento de las infraestructuras existentes. En ese sentido la principal adecuación ha afectado al área de endoscopias y antigua zona de partos y ha desembocado en la recuperación de este espacio para mejorar las condiciones de trabajo y atención a los pacientes de la Unidad de Digestivo.

Los trabajos de renovación de la Unidad de Digestivo han tenido un coste total que asciende a 77.364€.

Tras las obras realizadas, a las dos salas de endoscopias existentes, antiguas salas de partos, se ha sumado una sala de uso polivalente, en el espacio que ocupaba el antiguo quirófano de urgencias. Las instalaciones de las zonas de endoscopias se han dotado, además, de tomas informáticas para facilitar la emisión de informes tras las pruebas diagnósticas. El espacio se ha completado con una zona de almacenaje de material fungible, un puesto de lavado y desinfección de los equipos, así como la ubicación de un punto de información para la gestión de citas e información a los pacientes, que estará atendido por un administrativo.

## **Mejora de la organización clínica**

El rediseño efectuado ha supuesto, por otra parte, la integración de toda la actividad de la Unidad de Digestivo en la misma ubicación gracias a la ampliación del número de los espacios destinados a consultas. Hasta el momento, el Servicio de Digestivo tenía consultas desplazadas en el centro de salud Tudela-Este, además de las incluidas en el área de consultas externas del Hospital de Tudela. La conclusión de la obra ha elevado a cuatro el número de consultas en el recinto hospitalario a las que se suman un pool de consultas de enfermería con dos puestos, una sala para realización de pruebas funcionales digestivas, una sala de información y dos salas de espera para pacientes, una interna y otra externa. A todo ello hay que añadir la habilitación de una sala de trabajo y reuniones dentro del mismo área. La obra ha incluido además mejoras en la iluminación y mobiliario del espacio así como tareas de pintura y una limpieza final de los conductos de climatización y validación de los quirófanos.

La potenciación de la organización clínica en esta área de trabajo facilitará las consultas de alta resolución, así como un nuevo modelo organizativo en el que cada profesional atiende al paciente en función de las necesidades que demanda su situación y una mejora en la oferta de cartera de servicios de la Unidad. “La unificación en un mismo espacio de las consultas y exploraciones de Aparato Digestivo supone un gran avance, ya que permite una mayor colaboración y sinergia entre profesionales, y mayor comodidad para los pacientes. Además, la creación de esta Unidad nos va a permitir cambiar la metodología de trabajo, potenciando la autonomía y capacidad de resolución de enfermería, y agilizando la gestión y realización de exploraciones”, indica la responsable de la Unidad, Ana Campillo Arregui.

La Unidad de Digestivo del Hospital Reina Sofía está integrada por un equipo de seis médicos especialistas apoyados por el correspondiente equipo de enfermería a los que se sumará ahora un administrativo. Además de las consultas especializadas, el centro realiza diversas pruebas diagnósticas como colonoscopias, gastroscopias o rectoscopias y tiene en marcha dos importantes servicios de enfermería de atención y prevención de cáncer colorrectal.

Por una parte, el Screening del cáncer colorrectal ( CCR) familiar atiende a pacientes asintomáticos con historia familiar de este tipo de cáncer y/o adenoma colorrectal.

Por otra parte, el Screening Poblacional tiene como objetivo la Gestión de resultados del programa de detección precoz de CCR de Salud Pública mediante el examen de sangre oculta en heces.

Junto a estos dos importantes programas la nueva unidad de digestivo realiza otras pruebas funcionales como diversos Test de Aliento, entre los que destaca el test para la detección de Helicobacter Pylori, y control de resultados.